

EL REGIONAL

SUSCRIPCION

10 cents. semanales

Redacción y talleres:

SAN PASOVAL, 3

DIARIO INDEPENDIENTE, DE CULTURA POPULAR É INFORMACION

La sicalipsis

La ola verde; esa ola verde de inmoralidad, de podredumbre, de vicios repugnantes que hace pocos años comenzó a rizarse sobre la superficie tersa y tranquila de nuestra literatura teatral, ha llegado encrespándose de tal modo, se ha alzado tan amenazadora y tan rugiente, que tiende a envolver el espíritu del pueblo y arrastrarla en la resaca, a la degradación y al embrutecimiento.

Se encanalla a esta sociedad, sí, se encanalla; esta es la palabra cruda y sin enfemismos, cual se debe aplicar a este estado a que llevan al pueblo, espectáculos que por decoro público debieran ser barridos y en este peligro que se presenta, ya vaporoso, porque el mal se extiende de modo alarmante; no las autoridades que pasivamente le dejan crecer, sino los inspectores provinciales de higiene son los que deben tomar determinaciones, porque entra de lleno en su competencia y se impone un saneamiento.

Es vergonzoso lo que ocurre, y ahora que del campo del radicalismo nos llenan los oídos con las palabras progreso y europeización, bueno es decir, que en ninguna parte del mundo—excepto en Francia que va a la ruina—en ninguna nación culta de esas que se nos ponen como modelo de prepotentes y ricas, se tolera que el teatro sirva de escuela de perversión y de malas costumbres, y en vez de centros instructivos sean los coliseos de prostitución moral y material, prostitución que es la ruina de la raza, prostitución que está acabando con las energías de la nación,

embruteciéndola, aniquilándola y reduciéndola al mismo tiempo a un núcleo pervertido.

Los espectáculos tristes y repugnantes que se dan en las céntricas de las capitales de España haciendo enrojecer de vergüenza y de ira el rostro de las mujeres que se ven atropelladas en su pudor y haciendo vibrar la Indignación a los que todavía tienen y conservan puro los sentimientos de respecto a la mujer y de galantería caballeresca, son una vergüenza.

Y es que la procacidad del teatro se extiende como lógica consecuencia a la calle y de la calle llega al hogar, ¡y ay del día en que esto ocurra!

Por decoro nacional, por higiene, es urgente acabar con esa sicalipsis y cerrar de una voz para siempre todos esos teatros que están asesinando el espíritu popular, matando sus energías convirtiéndole en una masa embrutecida que como decía el mismo Zozaya en «El Liberal», será preciso desasnar de real orden.

CANTARES

Luego dicen que los hombres se pierden y sin motivo.

¡Si tan sólo con mirarme me tienes a mí «perdió!»

Tiene mi guitarra mora un lazo en el clavijero que está rehado con lágrimas de la mujer que más quiero.

Cuando lleno de amarguras llamo a Dios en mis retiros, me contesta la irritante carcajada del destino.

Camino del camposanto se me perdió la alegría; y la busco y no la encuentro...

¡Ya ves si es pena la mía!

Juan Sansaró

El martirio de

un boxeador

Acabo de leer en un periódico francés, que el negro Jack Johnson, el campeón mundial del boxeo, se retira de la palestra, a la vida privada; después de haber embolsado una bonita suma, que representan, las cuantiosas apuestas ganadas por este rey de los puñetazos.

Esto me trae a la memoria, la vida de sacrificios a que vive sujeto uno de tantos campeones del pugilato, cuando cae en manos de un empresario; rígido, en eso de las leyes del entrenamiento.

Porqué hay que tener en cuenta, que esos entrenadores son terribles en el cumplimiento de las prescripciones higiénicas.

Hojeando un libro técnico del boxeo: tropiezo con uno de esos entrenamientos cronométricos, que convierten, al boxeador en algo así, como un bebé de incubadora.

O sino, véase la muestra:

«A las siete»: ¡Fuera del lecho!

«A las ocho»: Desayuno modesto pero honrado, compuesto de thé y tostada (no dice si es media de arriba o de abajo).

«A las ocho y media»: Reposo (supongo que será, la digestión del panecillo), y lectura de periódicos (nada de sicalipsis).

«A las nueve»: Paseo durante tres horas, (ni minuto más ni menos).

VARIEDADES

«Al mediodía:» Baño, masaje. (o sea un sobo, de padre y muy señor mío!)
 «A las doce y media»: Almuerzo, compuesto de costillas de carnero, conserva de frutas, y un the ligero. tan ligero que no lo alcanza un galgo.

«A la una»: Paseo.

«A la una y media»: Descanso.

«A las tres y media»: Trabajo y vaya que trabajo! Salto a la cuerda 20 minutos, asalto con dos boxeadores, 30 minutos, sesión de punching-ball, 30 minutos, otra sesión de puñetazos, a un saco de arena pendiente de una viga, 15 minutos, gimnasia sueca, 10 minutos.

«A las cinco y cuatro»: Una ducha fría y otro sobo.

«A las cinco y 45»: Reposo.

«A las siete»: Comida que se compone de rosbef, legumbres, the, con media tostada, y compota de naranjas.

«A las diez»: ¡A la cama!

Confesemos que este régimen para un mozo, como el negro Johnson, es mucho peor que el trato que pueda dar a sus pupilos, una patrona de seis reales sin principio.

Este entrenamiento constituye un verdadero atentado al derecho individual, y lejos de hacer de un hombre un ejemplar robusto, es convertirlo en un idiota.

Me parece estar viendo a uno de esos artistas del puño, acompañado de su entrenador, o carcelero, que para el caso es lo mismo, que no le deja ni a sol ni a sombra, regulando todas las funciones de su vida reloj en mano.

Vienen a ser como la sombra de los «Magiars» o la pesadilla de un campeón.

—¿Señor Fernández me puedo levantar? pregunta el mártir, a su entrenador, que duerme en el mismo aposento a pocos metros de la víctima.

¡Que disparate hombre! no son más que las seis y media. A dormir, replica iracundo el Barnun indicando con

el índice de la mano, (derecha o izquierda que para el caso es lo mismo), el reloj colgado de la pared.

—Es que, ... señor Fernández, tengo... necesidad... de... ..

--¡Me tiene sin cuidado!

--Es que las consecuencias...

--Se queda usted en el lecho, con consecuencias y todo... exclama con voz de trueno Fernández, anonadado con fulgida mirada, al émulo de Johnson.

A lo mejor, van víctima y verdugo por un paseo, en la hora dedicada a este ejercicio, y ocurre que pasa al lado del entrenado, una mujer de trapo y circunstancias, con todo lo suyo,

Y claro, el pugilista que al fin y al cabo es un hombre de carne y hueso, como cada quisque, se le encalabrian los ojos y dirige una mirada a la progima, que equivale a un puñetazo.

-- Qué está usted mirando? No sabe usted desdichado lo que significa una mirada libidinosa? Esto equivale a la pérdida de media libra de peso! Y mañana, tiene usted que luchar con «Cachiporra» el campeón de Cachifrito de Abajo. Bonito papel va usted a hacer con media carnicera mecos!

Y el futuro antagonista, de Cachiporra lanza un suspiro, capaz de enternecer a un comisionado de apremios, y renuncia a mirar a las mujeres, así fuesen estas la «Pornarina» o la «Venus de Milo».

Una vida así, no es vida, es un martirio, que hubiera hecho la felicidad de un Calígula o de un Nerón.

Hagámonos cargo, que si Jack Johnson ha estado sometido a este régimen, y se encuentra ahora, con dos pesetas en el bolsillo, le va a faltar tiempo para acostarse y levantarse a la hora que le plazca, así como, para perder algunas libras carniceras, con todas las bellezas habitadas y por haber.

M. T.

Lector ¿quieres hacer un curioso experimento con el que puedes sorprender y admirar a tus amigos o a los miembros de tu familia?

Voy a indicarte uno que es muy bello e interesante y que si no revelas el secreto puramente científico, pues no se trata de ningún arte de magia ni de ningún sortilegio, de seguro que pasas ante sus ojos como uno de los hombres más avisados y más listos.

Tu me mirarás de reojo, entre suspensoso y burlón, cuando te diga que puedes sumergir la mano en plomo hirviendo, fundido, sin que de ello te resulte el menor daño.

Claro es que esto tiene que ser con aisladores y absorbentes que la envuelvan en un baño preservador.

Si te cubres la mano cuidadosamente con una borla de polvo de alambre, sin descuidar, ninguno de los pliegues, junturas y la parte inferior de las uñas, conseguirás aislar tu mano por un momento.

El recipiente contiene plomo fundido.

Procurate un gran pedazo de plomo fundido, arrójale a la masa líquida y resuelta y rápidamente, sumerje la mano, sin vacilación, previamente espolvoreada de alambre, en el líquido. Apenas si sentirás una ligera tipiez en el segundo que dura la experiencia. Te hablo, por cuenta propia, pues yo mismo he hecho el experimento, sin haber sufrido la lesión más pequeña.

Este curioso resultado, no se obtiene únicamente por el aislamiento de la mano, lo que no bastaría, sino por el contrario, del pedazo de plomo frío con la masa líquida.



En este momento todo el calor del liquido se precipita sobre el pedazo de metal para comunicarle su calor y hacerle fusible. En este instante, si el pedazo de plomo estuviese un poco fuerte, el liquido empezaria a solidificarse instantáneamente y a cristalizarse en la superficie.

Chascarillos

En un gran baile, dado en el palacio de un príncipe extranjero, en donde a las tres de la madrugada se bailaba todavía.

Al retirarse uno de los invitados, el criado que tenía a su cargo el guardarropa, le dió un abrigo que no era el suyo.

--Este no es mi abrigo.

¡Ah! ¿no es del caballero?... Lo siento, pero es el mejor de todos los que han quedado.

--Es que el mío era nuevo, completamente nuevo.

¡Oh! --dijo el criado-- después de las doce y media no queda uno nuevo.

Salustio manda a buscar al cerrajero.

--La llave que le he encargado no sirve. Compóngala usted. Ahí tiene usted tres pesetas, que es el precio que hemos convenido.

--Usted dispense, caballero, pero si quiere usted que funcione la llave son cuatro pesetas.

Periquito que sufre mucho a causa de una muela careada, acordándose de las advertencias maternas le dice a su madre, resueltamente:

--Mamá, yo quiero que esta muela se me caiga.

--Sí, hijo mío, iremos a casa del dentista para que te la arranque.

--No, mamá, el dentista me haría mucho daño.

--Pues, ¿qué quieres entonces que hagamos?

--Ya lo sabes; dame muchos dulces ya que dices que así se caen las muelas solas.

NOTAS ORIOLANAS

Mañana celebran su fiesta onomástica las señoras y señoritas, doña Carmen Marin, doña Carmen Garrigos, doña Carmen Pastor, doña Carmen Balaguer, doña Carmen Martínez y otras muchas que a todas les deseamos mil felicidades.

--Nuestro distinguido amigo el notario «Lucas de Gómez», está organizando una verbena para el sábado en la noche, en la explanada de San Miguel. Daremos amplios detalles sobre el particular.

El mercado de hoy, ha estado concurrendísimo, cotizándose los huevos a 1'20 pesetas docena.

Nos aseguran que del 27 al 30 bajará a esta plaza el fenómeno Belmonte. la noticia se ha acogido con entusiasmo.

--Con objeto de pasar la estación veraniega, ha marchado a Pacheco, la simpática señorita Encarnación Brú.

Esta madrugada comenzarán las misas que desde hace años se vienen celebrando, con motivo de ser Nuestra Señora del Carmen, en dicho Monasterio.

Ayer marchó a pasar unos días a la capital de nuestra provincia, el concejal de este Ayuntamiento don Pedro García Murphy.

En la tarde de ayer y en la calle de Solares, dió una tremenda coz el caballo propiedad de los señores de Carrió, a otro de Antonio Cámara, resultando con una pata fracturada.

Ayer pasó el día en Alicante, el alcalde de esta ciudad D. José Ferrer Lafuente.

ADVERTENCIA

Mañana, festividad del Carmen, y pasado, fiesta de la Reconquista de Orihuela, no se publicará EL REGIONAL, para conmemorar estos acontecimientos.

--Escritura a máquina. Se despachan correspondencias y copias en esta imprenta.

Nuestros regalos

Cupón

NÚM. 9

9

TERCERA SERIE

EL REGIONAL

Diario independiente de información y de cultura popular

Los lectores de EL REGIONAL, cuyos nombres están inscritos en las listas de suscriptores, y paguen religiosamente la suscripción, podrán canjear cada serie de «diez cupones», por un número, que será válido para la rifa de una MAQUINA

Singer

con que obsequiaremos a nuestros favorecedores.

Resultará premiado el número que coincida con el del premio mayor de la lotería Nacional, del sorteo de Navidad.

Los cupones podrán ser canjeados en nuestras oficinas, los domingos de 8 a 9 de la mañana.

El suscriptor, que no pueda coleccionar las series, por pérdida de algún cupón, podrá recoger en nuestra casa el periódico que le falte, abonando 5 céntimos por ejemplar.

ACADEMIA

Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Paseo de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo.

Este acreditado centro de instrucción con una antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendar al público y muy en particular a los que se dedican a Telégrafos, únicos que hoy prestan el servicio militar obligatorio, es conveniente de servir en filas.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Caravaca

Saldo anterior Ptas. 15,026,517,29
Deposiciones durante la semana 485,125,45

Suma Ptas. 15,511,642,74
Retiros 481,400,64

Saldo Ptas. 15,030,242,10
Cartagena 5 de Julio de 1913.

HOTEL DEL ARAGONÉS

El más antiguo y en que encontrará los señores viajero comodidad y confort. Carruaje a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA.

Fábrica de envases de hojalata y madera.

Boterío para fabricas de conservas
Estuches metálicos para azafranes, caramelos y pimentón

Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal. — Murcia.

IMPORTANTE — Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo. Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Informes, en la administración de este periódico.

GRAN SOMBRERERIA



Pais Bellán

Plaza de Cubero, núm. 2
ORIHUELA

Gran colección de sombreros de paja y fieltro para caballeros y niños. Gorras y sombreros de todas clases. Grandes novedades. Extenso surtido.

Gran economía

AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece. Líneas de Alicante, Murcia, Torrevieja y Cartagena, combinada para Valencia, Madrid y Barcelona.

Agencia: Don Mariano Mates

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

Juan Sansano IMPRENTA - ORIHUELA

Trabajos tipográficos de todas clases — Especialidad en trabajos comerciales en negro y color

Almacén de Maderas de Antonio Mariu hijo
San Pascual. — ORIHUELA

Grandes existencias en maderas de todas clases y de las mejores procedencias de España, Europa y América, a precios sumamente equitativos.

Compras y ventas al contado. Esta es la casa que más barato vende.

San Pascual. ORIHUELA

Mariano Camón

MECÁNICO

Venta y alquiler de Bicycletas

Cubiertas, Cámaras, Bocinas y Foles — Reparaciones.

Administración de fincas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan